

RESUMEN DE LAS SUCESOS SINDICALES EN SEVILLA EN LA 2<sup>a</sup> FASE DE RECLAMOS  
Y JUICIOS :

SEVILLA.— En Lázaro se han ocupado todos los cañones vacantes, tanto de unicos como juzgados, por miembros de Comisiones y obvios honestos. En Gálvez, también ha sido elegida la candidatura de Comisiones, aunque no se ha llegado a abrir todas las vacantes que había por falta de candidatos a las mismas (de 48 vacantes, solo se han cubierto 31); en Fábrica ha salido elegido por abrumadora mayoría al único sindical representante quien tiene despacho por detención bajo la suspensión del art. 16, su candidatura y elección no ha sido rechazada y que ultimamente ganó el juicio en audiencia y está pendiente del tribunal supremo. El nombre de este compañero iba en primer lugar en la propaganda que Comisiones de Gálvez, ha hecho para las elecciones, en Fábrica ha habido una abstención de un 30% aproximadamente, no como producto de ninguna campaña de boicot, sino como consecuencia de un sentimiento de rechazo de los trabajadores al ver que sus mejores dirigentes son representantes constantemente. En Lázaro (contadores) han salido elegidos los demárticos de Comisiones; fue presentada la candidatura del enlace y jurando fidelidad pero el sindicato vertical la rechazó, basándose en que este comportamiento estuvo procesado por su participación en la huelga del 3 de noviembre pro-antifascista. Luego no ha habido suficiente propaganda y credito por parte de las Comisiones de Fábrica, este comisionero ha sido votado por un importante numero de trabajadores. En Zaidín también han salido elegidos los candidatos de Comisiones por aplastante mayoría; en cierto momento del escrutinio al director de la factoría que estaba presente, al ver el si no de los votos, que eran todos favorables a los obreros, se levantó alrededor de él donde el salón. En "MILITARES ZARZUELA MALLORCA" (Mallorca) ha salido elegido la candidatura de Comisiones Obregon; la mayoría de la empresa ha hecho una intensa propaganda en contra de nuestros comunistas, "acusándolos" de querer pollo, de que solo querían jaleos y insultos y de que eran de Comisiones; la mejor respuesta a esta campaña ha sido que los trabajadores los han votado en una inmensa mayoría. En Murcia Aviación no ha votado totalmente por la candidatura obrera. En muchas empresas pequeñas han salido miembros de Comisiones obreras o aplastantes. En Lázaro (juzgados) han salido todos los candidatos de Comisiones. Adelante en los contratos que hay en astilleros navales, han salido los candidatos de Comisiones.

MURCIA.— En Jumilla han salido todos los candidatos de Comisiones excepto uno en la categoría de los no cualificados del taller de S. Jerónimo que es contrario de la Guardia Civil; este fue elegido porque los peones fueron concordaron por la impresa. En este taller, días antes de las elecciones, los gallos pujaron sus cargos a disposición de los trabajadores celebrando asamblea a la hora del horadillo donde los trabajadores una urna de cartón y celebraron sus propias elecciones; los gallos volvieron a ser renominados en sus postos representativos por todos los trabajadores. A esto fue visto lo que los hizo confiar a los trabajadores y que el lugar a que nallone elegido al contrario, aunque esté totalmente desacreditado en que le dicen los obreros al "viejo (rondo)", lo al taller de Sta. Justa ha salido el "globo" toda la candidatura de Comisiones. En M.T.U. (transportes urbanos de la ciudad) ha salido la candidatura obrera en los conductores y talleres; en los cobradores, al no quererse de acuerdo los diversos candidatos obreros para ir unidos a las elecciones, se han aprovechado los verticanistas y han sido elegidos, en transportes "los diariolos" (autobuses de cercanías) ha sido elegida la candidatura de Comisiones integral. En el TALL sólo no se han celebrado por ser una elección directa a la sección social que corresponde a la 2<sup>a</sup> fase electoral. En el PUEBLO ha salido por una mayoría aplastante

la candidatura de Comisiones. En este centro de trabajo los falangistas que se han presentado ha sacado el que más 7 votos, por contra nuestros candidatos han sacado el que menos, 90 votos. En las empresas CASAL, JIMENEZ, TRANVIAS DE SEVILLA y otras de autobuses de cercanías, han salido candidaturas obreras.

TEXTIL.- En HYASA en los talleres han salido los candidatos de Comisiones obreras, todos. En esta empresa ha ocurrido lo mismo que en Astilleros Elcano, la empresa ha hecho una propaganda por medio de los encargados y jefes en contra de nuestros candidatos, acusándolos de ser de Comisiones obreras, de querer sólo huelgas y follones, etc., a su vez presentaba a sus propios candidatos entre elementos chivatos y falangistas antiguos. La respuesta de los trabajadores ha sido concluyente, han salido todos nuestros candidatos. Le damos las gracias a la Empresa por éste favor propagandístico..... En la empresa TEXTILES DEL SUR de la localidad de Dos Hermanas, han salido todos los candidatos de Comisiones Obreras, con la celebración de asambleas propias, presentación de programas reivindicativos, etc. Asimismo tenemos noticias no confirmadas de que en algunos comercios importantes han salido candidatos honestos. En FABONA también ha sido elegida la candidatura obrera.

QUIMICAS.- En S.A. CHOC, factoría de S. Jerónimo, han salido por total número de votos la candidatura de Comisiones. Días antes se celebró una asamblea donde los candidatos expusieron el programa reivindicativo por el que iban a luchar : defensa de los intereses de los trabajadores, reivindicaciones más acudientes, Sindicato libre, ~~Exclusividad sindicalista~~ además, no aceptando el sorteo ni el 50% de la Ley, impusieron el que todos los trabajadores fueran candidatos y electores para ocupar el 100 por % de los puestos. En esta empresa se presentó por la categoría de técnicos, Madruga, que goza de gran prestigio entre los trabajadores; la empresa y el Sindicato trataron de rechazarlo argumentando razones de categoría y tiempo en ella. Los trabajadores lo han votado en su totalidad sin tener en cuenta categorías y han sacado el 99% de los votos de todos los trabajadores de la factoría. El Director de la empresa que estaba presente en el escrutinio, al ver ésto y los votos que iban sacando los otros candidatos obreros, abandonó ~~la~~ el taller donde se celebraba éste diciendo: " Me voy, veo que triunfan las izquierdas". En la factoría de S. Juan de Aznalfareche de esta misma empresa han salido los "enclauñados" de la empresa. En ABONOS SEVILLA en la parte técnica y de talleres han salido elegidos los candidatos obreros, no así en la parte administrativa, que han salido los de la empresa.

PANADERIA No se tienen suficientes noticias del resultado de las elecciones en este gremio. Aunque las impresiones, es que no se ha trabajado bien en este sector. Ahora se preparan para la 2<sup>a</sup> fase que en este gremio por la atomización de sus empresas es la más importante y decisiva.

CONSTRUCCION.- Debido al paro existente en este gremio y a la represión, la 1<sup>a</sup> fase electoral no ha tenido grandes repercusiones. De todas formas en las obras en que había miembros de Comisiones ha salido la candidatura de éstas. En otras, han salido obreros honestos, defensores de los intereses de los trabajadores, no otras no se tienen aún datos precisos. En URALITA han sido elegidos los candidatos de Comisiones. En FERNSA también han salido las Comisiones. En ARBALDEA DE CEMENTOS han salido todos los miembros de la candidatura de Comisiones Obreras. ~~En~~ Esta última parte se refiere a las fábricas de cementos y otras.

En las empresas importantes de la Construcción que tienen un porcentaje importante de obreros fijos y factorías propias como AGROMAR, SALHU, DIAGADOS y CONSTRUCCIONES y otras, los datos que se tienen es de que han salido simpatizantes de Comisiones y obreros honrados.

LOCALIDAD DE DOS HERMANAS.— Aparte de las empresas que se han mencionado anteriormente, En GRANICIA BILLAVISTA han triunfado los candidatos de Comisiones. En UNIMASA también. En CALZADAS igualmente. En los Almacenes de Adroso de Aceitunas, Villamarín Hermanos, Hijos de López Ponce, Los Levilllos, León y Cos, Troncoso, Carbonell y Lybis, ha sido rotundo el triunfo de las candidaturas obreras, compuestas en su mayoría por mujeres. En IMPRESA SEVILLA también han salido las Comisiones.

\*\*\*\*\*

Como se desprende de este resumen, la tónica casi absoluta en Sevilla, ha sido de un triunfo brillante de Comisiones Obreras frente a las menobiertas verticalistas y empresariales. Pero de todas formas, la represión violenta que estos últimos meses de suspensión del art. 18, se ha ejercido sobre la vanguardia de los trabajadores de Sevilla, ha impedido que las elecciones se desarrollasen rompiendo todos los sarcos verticalistas y "legales" que las condiciones objetivas posibilitaban. Porque se ha constatado claramente que el Sindicato Oficial no tiene ninguna fuerza que oponernos y que allí donde se ha hecho el más mínimo esfuerzo por parte de la vanguardia, no solo han salido elegidos auténticos representantes de los trabajadores sino que en algunos casos en que se ha prestado un poco más, se han roto los cauces verticalistas. Por otro lado, también se constata, que las luchas y experiencias anteriores, no han sido en balde; los trabajadores saben lo que tienen que hacer y a quienes tienen que elegir en las elecciones sindicales, sierta propaganda de boicot que apareció en Sevilla poco antes de las elecciones no ha tenido el más mínimo efecto. Ahora se prepara ligeramente la 2<sup>a</sup> fase de las elecciones, a la cual tendremos que prestar una mayor atención.<sup>wk</sup>

Sevilla 11 junio 1971

COMISIONES OBRERAS